

EPIPHANIE 2023

Le premier groupe à avoir pu approcher l'Enfant de la crèche a été celui des bergers, ces gens qui, en raison de leur métier, vivaient à l'écart de la vie sociale et surtout religieuse, et donc, à cet égard, étaient en marge. Les bergers représentent ainsi toutes ces personnes plus ou moins déconsidérés, ces gens que l'on juge un peu trop vite... Et c'est à eux, que Dieu, en premier, fait connaître la venue de son Fils, la naissance du Messie Sauveur !

Ensuite, la seconde catégorie est celle que nous évoquons aujourd'hui : « *des mages venus d'Orient* », et donc des étrangers, des non-juifs, des gens à qui, pourtant, Dieu s'adresse par le signe d'un astre nouveau, afin qu'ils se mettent, eux aussi, en route, et découvrent, derrière l'étoile lumineuse, la vraie lumière de Dieu qui vient en ce monde.

D'un côté les petits, les oubliés, de l'autre, les étrangers, les païens, voilà le choix fait par notre Dieu pour se manifester, pour rejoindre l'humanité. Cela peut nous étonner voire nous vexer mais c'est bien ainsi que le Seigneur a voulu se révéler car il vient à nous pauvrement, humblement et, en quittant la gloire de son Père, il accepte d'être en exil parmi nous.

Revenons à ces mages d'Orient qui font une longue route, guidés par une étoile devenue signe de la naissance d'un nouveau roi, d'un grand roi, celui des Juifs, qu'ils veulent honorer en se prosternant devant lui. Ils ont accueilli le signe qui leur a été fait. Ils ont accepté de se mettre en route plusieurs semaines en quittant leur pays, leurs activités, leurs familles pour partir, en quelque sorte, à l'aventure, certains de répondre à un appel sans avoir ce qui les attendait.

C'est cette attitude et cette détermination qui sont exemplaires et inspirantes pour chacun. En effet, Dieu ne manque pas de nous faire signe pour nous attirer à Lui et nous permettre d'accomplir sa volonté. Cela ne va pas toujours, voire rarement, dans le sens ou le projet que nous avons imaginé, et pourtant, c'est ainsi qu'il veut se manifester à nous et nous permettre de le découvrir, de le servir et de l'adorer. Ce qui nous transforme intérieurement, c'est cette rencontre directe avec le Seigneur Jésus car, sans cette rencontre, nous restons à la superficialité, aux apparences, souvent approximatives voire trompeuses. Et cette rencontre directe, elle se réalise dans la prière, dans l'adoration, dans les sacrements, dans l'ouverture de mon cœur à sa Parole de Vie.

En se mettant en route, les mages font grandir leur désir de voir, d'approcher Celui qu'ils veulent honorer par leur prosternation et leurs présents. Qu'avons-nous à offrir en tout premier si ce n'est notre personne, notre vénération, notre adoration, l'offrande de nous-mêmes ? Vient ensuite, les présents, c'est-à-dire nos biens extérieurs, mais surtout nos talents et compétences au service des autres ! Voilà comment être devant le Seigneur qui se révèle tout-petit, voilà comment lui rendre le culte et l'honneur qu'il mérite, sans aucune concurrence.